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Messe d’action de grâce. 

En réfléchissant à cette homélie je me disais qu’il y a tellement de raisons de rendre grâce que 

je ne savais pas très bien lesquelles vous partager, et puis j’en ai trouvé une qui globalement les 

comprends toutes. Je dirai qu’au cours de ces 9 années de pastorales nous avons vécu une 

aventure, nous avons vécu une aventure missionnaire. Une aventure « locale » qui fait partie 

d’une aventure universelle commencée il y a 2000 ans, le jour de la Pentecôte, lorsque les 

apôtres et les disciples ont été envoyé en mission par Jésus Christ. « Allez par toute la terre, 

faites des disciples » ne cesse de nous dire le Christ ressuscité. Oui, la mission est une aventure, 

quelle chance incroyable de pouvoir y participer. Les occasions ne sont plus si fréquentes dans 

notre monde devenu un peu étroit de pouvoir participer à une grande aventure qui nous dépasse 

et nous fait sortir de nous-même. La mission nous oblige à une certaine audace, elle demande 

du courage, elle demande de se laisser bousculer dans nos chemins de foi un peu trop balisés 

ou trop maitrisés. Sur ces 9 années, notre paroisse a connu un chemin de conversion 

missionnaire qui a été possible grâce à vous, grâce aux paroissiens qui sont devenus de plus en 

plus des disciples missionnaires. Il n’y a pas eu de grands exploits missionnaires, mais plutôt 

une multitude de petites attitudes qui se sont développées chez la plupart d’entre vous et qui ont 

fait peu à peu basculer la paroisse dans la mission et l’annonce explicite de l’évangile. Notre 

paroisse est devenue au fil des ans un beau vaisseau de pêche armé pour les campagnes au grand 

large, avec un équipage courageux et expérimenté, qui sait se laisser porter par le vent de 

l’Esprit Saint. Chaque membre d’équipage, chaque paroissien, a participé à son niveau à la 

bonne marche du bateau que le Christ dirige et guide sur la mer de notre monde. Nous avons 

pu répondre ainsi à l’appel du Christ d’avancer au large et de jeter les filets.  

La mission n’est pas simplement une aventure à laquelle il serait exaltant personnellement de 

participer. Quand elle se déploie dans le temps elle finit par avoir un impact considérable sur 

nos contemporains. La mission est sans doute l’œuvre la plus utile qui soit pour notre société 

aujourd’hui. Je pense que l’évangile est ce dont notre monde a le plus besoin.  Y-a-t-il un plus 

bel évènement dans la vie d’une personne que celui où la personne fait une rencontre amoureuse 

et vrai avec Jésus le Fils de Dieu ? On pourrait me répondre « bah oui mon mariage, la naissance 

de mon enfant ont été de plus beaux évènements », d’accord mais je ne peux que remarquer 

qu’une personne qui se convertit et découvre l’amour fou du Seigneur pour elle, fait souvent de 

cette rencontre avec Jésus le moment le plus important de sa vie. Son existence avec tout ce 

qu’elle avait de belle prend un sens nouveau et se redécouvre à la lumière de l’amour de Dieu. 

Si une seule personne fait cette découverte, elle rayonne déjà autour d’elle, mais lorsque 

beaucoup de gens dans une société découvrent et vivent de la foi, ils finissent par bâtir une 
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civilisation, la civilisation de l’amour qu’appelait de ses vœux saint Jean Paul II. Au niveau 

local, dans une ville, la nôtre, quand un certain nombre de personnes découvrent ce merveilleux 

trésor qu’est la foi et l’amour du Seigneur, c’est toute la ville qui bénéficie des effets et des 

fruits portés par une communauté qui se convertit. Et en même temps, ne nous trompons pas 

sur le rôle des chrétiens dans le monde, le monde est comme il est, nous avons à l’accueillir et 

à l’aimer avec le regard du Christ. Un chrétien ne veut pas changer le monde mais il veut lui 

apporter le salut, il veut lui apporter le sauveur, Jésus Christ. Le monde n’a pas besoin d’être 

changé, il a besoin d’être sauvé. Notre humanité voulue par Dieu est belle, mais elle est 

infiniment plus belle quand elle accueille le salut de Dieu, quand elle se laisse transformer 

toujours plus à l’image et la ressemblance de Jésus Christ, Lui le plus beau des enfants des 

hommes. Voilà notre vocation de baptisé, participer au salut du monde, et si notre relation à 

Jésus ne nous amène pas jusque-là, il nous manquera quelque chose. Comme le dit saint Paul : 

« annoncer l’évangile est une nécessité qui s’impose à moi, c’est une mission qui m’est 

confié…et cela, je le fais à cause de l’Evangile, pour y avoir part, moi aussi. » Saint Paul nous 

dit : si je veux avoir part pleinement à l’évangile, il faut que j’aille jusqu’à l’annoncer, sinon il 

manquera toujours quelque chose dans ma relation à Jésus. Cette annonce, je ne peux la vivre 

seule, nous ne pouvons le faire qu’au sein d’une communauté qui est orientée vers l’annonce 

explicite de l’évangile. Autre avantage, lorsque toute une communauté est devenue 

missionnaire, elle fait grandir tous ses membres dans la foi. Je reçois beaucoup de témoignages 

de paroissiens qui me partagent leur conversion ou qui ont grandi dans la foi, même chez des 

chrétiens qui étaient pratiquants depuis toujours. Cela a été rendu possible parce que toute la 

paroisse est animée d’un esprit missionnaire, tout le monde en profite. C’est le signe de la bonne 

santé d’une communauté : une communauté qui vit l’évangile et qui l’annonce. Je rends grâce 

à Dieu et je m’émerveille de la belle santé de notre communauté paroissiale ! Cela n’est possible 

que si les paroissiens et leur curé sont de plus en plus en communion avec le Christ qui est 

l’unique pasteur de la communauté. Oui, le capitaine du bateau est le Christ, il a un second, le 

curé, qui fait ce qu’il peut pour suivre les ordres de son capitaine, heureusement les paroissiens 

sont présents pour l’aider, il n’y arriverait pas sans eux. Dans quelques jours, vous allez changer 

de second, mais l’essentiel tout de même est que le capitaine le Christ, Lui, demeure. Le Père 

Jean Luc nouveau curé aura une autre façon de mettre en œuvre ce que le Christ lui demande 

et je m’en réjouis par avance, c’est très heureux pour la paroisse.  

Si, par l’action de l’Esprit Saint, notre paroisse grandit dans une union toujours plus profonde 

avec son unique Pasteur, le Christ, je ne doute pas un instant que notre paroisse continuera la 

belle aventure de la mission. Amen.  


